
議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ.１ 
※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 

一部、加筆修正をしております。 

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません 

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。 

 

１．議会傍聴でのご意見                                   2月 27日（月）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

 1 
質疑応答中に議長の許可なしにぶつぶつ言うのが聞こえる。何を言っているのか、

当人同士で納得するのでなく、傍聴者にもわかるように進行してください。 
ご意見ありがとうございます。 

２ 
休憩後再開は 10分以上時間をとりましょう。県議会では 15分はとっていることを

知らないのでしょうか。 

 

ご意見ありがとうございます。 

 

３ 
コロナの影響はあったとおもいますが、他市町と比べても、一般質問が少ない矢板

市議会だったと思います。疑問に感じる人が議員になって欲しいと思います。 
ご意見ありがとうございます。 

４ 
教育長に元市職員がなるそうですが、塩谷地区で、校長や教頭を経験した人材はい

ないのでしょうか。 
ご意見ありがとうございます。 

５ 
議会だよりの一般質問の欄において、質問の内容により、議員一人あたりの書き込

む行数を変えるべき。 

ご意見ありがとうございます。現在は議員間の発言の公平性を保つため

に均等としています。 



6 

議員の通告に無い質問に対し、市長が「我が市が適切に対応していないかの質問は

するな」と言う主旨の発言があり不快。質問者は子どものバス置き去り対策につい

て聞いており、関連質問として、たとえ通告になくても調べるべきと思います。 

ご意見ありがとうございます。 

7 

議会運営について答弁者が、議員質問を繰り返すことは時間の無駄だと思う。さら

に答弁者が壇上に行くのではなく、座席で答弁する方がスムーズであり、時間の無

駄が少ない。 

ご意見ありがとうございます。 

8 難しい言葉がたくさんあり、分かりにくかった。 
ご意見ありがとうございます。議員、執行部ともにわかりやすい言葉に

気を付けます。 

 

2023 年 3 月 16 日 

 上記のとおり、報告いたします。 

矢板市議会議長 今井 勝巳 
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※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 
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１．議会傍聴でのご意見                                   2月 28日（火）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

 1 
型にはまった市答弁ばかりで、新たな思考が見えなかった。これで矢板が変わって

いくのだろうかと感じました。 
ご意見ありがとうございます。 

２ 
市長の例外的発言は見苦しい。出来ない理由ばかり列挙され、何となく矢板市の 

未来をあきらめたかなと感じた。 

 

ご意見ありがとうございます。 

 

4 
人口減少に歯止めをかけ増加政策に取り組む方向についての質問は考えるきっか

けを頂きました。 
ご意見ありがとうございます。 

5 
矢板に居住して宇都宮への通勤時間を考えると、電車通勤時間 15 分から 30 分の差

は、テレワークが進む現代の職種においては許容範囲ではないかと思いました。 
ご意見ありがとうございます。 

6 市長の私語が気になりました。反対意見であっても尊重してください。 ご意見ありがとうございます。 



7 
女性活躍とあいプランに関する質問と応答を興味深く聴きました。避難所やセクハ

ラへの対策を期待しています。 
ご意見ありがとうございます。 

３ 

ヨークタウンと塩谷病院は用途地域に入っていない。 

用途地域にかかっている都市計画税について、2020年に一部条例が改正され、都市

計画税のかかる番地の指定があり、毎年番地が変わるとのことである。 

都市計画税率が近隣市町やその他多くの市町の中で、矢板市は最も高い税率を課し

ており公平性に欠ける。また、毎年番地が変わるのは公正ではない。 

2020年以前の指定が間違いであれば公表するべきである。 

ご意見ありがとうございます。 

8 

2014年ぐらいに私有の道路の寄附を申し入れたが、側溝を作り道路を舗装しないと

受取れないとされたが、なぜか。道の持ち主が側溝を作り舗装してまで寄附はしな

いが。 

ご意見ありがとうございます。 

9 
パブコメは賛否をするものではないと答弁していたが、コメントはただ書かせただ

けなのものなのか。 
ご意見ありがとうございます。 

10 アンケートを書いた文章を執行部や議長はじめ議員は読んでいますか。 ご意見ありがとうございます。読んでおります。 

11 
質問と質問の間の時間が少ないのは大問題だと思うが、進行する側はそう思ってい

ないのか。 
ご意見ありがとうございます。 

 

2022 年 3 月 16 日 

 上記のとおり、報告いたします。                                     矢板市議会議長 今井勝巳 

  


